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A partir de 17 de maio, a tarifa do saneamento básico no 
Paraná terá variação de 8,23%, percentual que já con-
templa o reajuste de 2023. A correção foi aprovada pela 
Agepar (Agência Reguladora de Serviços Públicos Delega-
dos do Paraná) que homologou a 2ª RTP (Revisão Tarifária 
Periódica) do serviço de saneamento básico do Paraná. 
O estudo, iniciado em 2020, abrangeu análise detalhada 

dos custos e investimentos da Sanepar, projeções de mer-
cado, base de ativos, entre outros elementos, para chegar 
a uma nova tarifa de equilíbrio. Para a definição do índice, 
a equipe técnica levou em consideração as contribuições 
apresentadas na audiência pública do último dia 18 de 
abril, além de ajustes de valores da base de ativos, em 
um processo de revisão e melhoria contínua.

Agepar confirma reajuste de 8,23%
na tarifa da Sanepar a partir de maio

Bandeirada l  
11

Quem mora em Cascavel e conhece o dia a dia do trânsito da Capital do Oeste, sabe que por aqui a “coisa é 
complicada”, porém, o trânsito é feito de “pessoas” e a quantidade de motoristas flagrados sem habilitação está 
deixando as autoridades do setor em alerta: a situação , além de complicada, é muito preocupante. Conforme dados 
divulgados ontem (24) pela Transitar, nos três primeiros meses deste ano foram flagrados 134 motoristas sem 
habilitação, um aumento de 210% comparado ao mesmo período do ano passado, quando foram 43 condutores. 
Infelizmente, muitos acidentes no perímetro urbano, inclusive com vítimas fatais, envolvem condutores sem 
habilitação regular.

1ª VÍTIMA
Cascavel confirma
a primeira morte
em decorrência 
da chikungunya

l Geral 6

COPA DO BRASIL
Terça-feira com

rodada cheia 
e decisiva para
o Athletico-PR

l Esportes 9

Obras do novo
viaduto da Carlos
Gomes altera o

trânsito na região
l Geral 6

ATENÇÃO
SECOM

Sem habilitação, 
sem segurança!
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As novidades do 
Agrinho 2023

Todos os anos, o campo e a cidade dão as mãos e 
promovem uma grande festa da educação. Promovido 
há 27 anos pelo Sistema FAEP/SENAR-PR, o Programa 
Agrinho acompanha alunos e docentes ao longo do 
ano letivo, trazendo para a sala de aula conteúdos 
transversais como cidadania, saúde e meio ambiente. 
Quando chega o final do ano, eles participam de um 
concurso no qual concorrem a prêmios como tablets, 
smartphones, notebooks e até automóveis.

Neste momento o regulamento do Concurso 
Agrinho 2023 já está disponível, incluindo as regras 
para uma nova categoria que estreia esse ano. Além 
dos tradicionais concursos de redação, desenho, 
experiência pedagógica, escola Agrinho e município 
Agrinho, e das novidades dos últimos anos (robótica, 
programação e redação Paraná), este ano os colégios 
agrícolas ganharam uma categoria exclusiva no 
concurso: “Relatório de Pesquisa – Rede Pública de 
Ensino”. Essa modalidade é voltada aos estudantes 
de 1º, 2º e 3º ano do ensino médio profissionalizante 
técnico agrícola/agropecuário da rede púbica do 
Paraná.

Vale lembrar que o tema do concurso deste ano 
é: “Ações que transformam o mundo”, que dialoga 
com o conceito de ESG, sigla em inglês para designar 
sustentabilidade ambiental, social e governança 
corporativa. Acesse o site sistemafaep.org.br/agrinho 
e confira o regulamento e a data de inscrição para cada 
categoria do concurso.

sistemafaep.org.br

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Bruno Ferreira Prestes (17)
Werner Siegfried Seehagem (73)
Maria das Neves Alves da Silva (74)
Nm De Denise Aparecida Da Silva (0)
Oracelia Lopes Dos Santos (52) 

Cascavel – Quem mora em 
Cascavel e conhece o dia a dia 
do trânsito da Capital do Oeste, 
sabe que por aqui a “coisa é 
complicada”, porém, o trânsito 
é feito de “pessoas” e a quan-
tidade de motoristas flagra-
dos sem habilitação está dei-
xando as autoridades do setor 
em alerta: a situação , além de 
complicada, é muito preocu-
pante. Nas últimas semanas 
as operações de trânsito e aci-
dentes deixaram o problema 
ainda mais evidente e novas 
ações estão sendo planejadas, 
inclusive o aumento de opera-
ções presenciais, medida para 
coibir essa prática. 

Conforme dados divulga-
dos na segunda-feira (24) pela 
Transitar, nos três primeiros 
meses deste ano foram flagra-
dos 134 motoristas sem habi-
litação, um aumento de 210% 
comparado ao mesmo período 
do ano passado, quando foram 
43 condutores. Além disso, 
foram identificados ainda no 
mesmo período, 30 condutores 
com a CNH (Carteira Nacional 
de Habilitação) suspensa, 
sendo que no mesmo período 
de 2022 apenas três situações 
foram registradas. 

De acordo com a presidente 
da Transitar, Simoni Soares, 
a situação está tão grave que 
ultimamente nas blitzes de 

 O feriadão de Tiradentes foi 
de muito trabalho para a PRF 
(Polícia Rodoviária Federal). No 
Paraná PRF flagrou, nos quatro 
dias da operação, 8,4 mil veícu-
los trafegando acima da veloci-
dade permitida. A PRF flagrou, 
carros transitando com quase 
o dobro da velocidade permi-
tida: na BR-467, em Cascavel, 
um deles foi notificado a 205 
km/h; em outro caso a 198 km/h 
na BR-277, em Medianeira. A 

Número de motoristas flagrados dirigindo 
sem habilitação cresce 210% em Cascavel

Uma imagem de uma câmera 
de segurança próxima que aca-
bou sendo divulgada para a 
imprensa, mostra que o menino 
estava em alta velocidade e 

trânsito, está é a infração mais 
preocupante, ultrapassando, 
por exemplo, a falta de cinto 
de segurança. “Com certeza 
quando formos fechar o mês 
de abril será o maior número 
de infrações e isso nos deixa 
bastante preocupados”, disse a 
presidente. Simoni Soares lem-
brou que no ano de 2021 metade 
dos óbitos de dentro da cidade 
envolveram pessoas sem habi-
litação e que no ano passado, a 
situação melhorou, mas agora 
voltou a estar presente. 

No último fim de semana, 
a Transitar realizou operação 
integrada que contou com 
apoio da Polícia Militar e Guarda 
Municipal na Avenida Tancredo 
Neves. No total, na noite de 
sábado (22), foram emitidos 
66 autos de infração e desses, 
10 foram por condutores não 
regularmente habilitados. Já na 
semana do dia 10 a dia 16 deste 
mês, os órgãos de trânsito rea-
lizaram três operações e, nelas, 
foram emitidas 190 autuações 
de trânsito, sendo 33 por falta de 
CNH, quatro por CNH suspensa 
ou cassada, três por CNH ven-
cida há mais de 30 dias e uma 
por conduzir veículo de catego-
ria diferente da habilitação. 

Além disso, 23 proprietários 
de veículos que permitiram a 
posse de veículos a condutores 
não habilitados também foram 

autuados. Dirigir sem habilita-
ção é uma infração gravíssima 
e pode resultar em multa mul-
tiplicada em três vezes, tota-
lizando R$ 880,41, de acordo 
com o artigo 162, I do Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB). 
Além disso, o condutor pode 
ser preso se gerar perigo de 
dano nas vias públicas. 

Simoni reforçou ainda que 
é importante ressaltar que um 
condutor sem habilitação pode 
não ter conhecimentos básicos 
sobre as regras de trânsito e 
segurança na direção, aumen-
tando as chances de acidentes 
graves e, além das infrações, 
os acidentes também preocu-
pam nessa situação. Um dos 
casos ocorreu no feriado do 
dia 21 de abril, por volta das 
10h30 da manhã. 

Um adolescente de apenas 
15 anos que trafegava de moto 
e “trabalhava” como entregador, 
se envolveu em um acidente na 
Rua Nereu Ramos esquina com 
a Rua Fortaleza. O impacto da 
batida foi tão forte, que o capa-
cete dele acabou se soltando e 
a moto ficou totalmente des-
truída. Ele foi socorrido pela 
equipe do Siate que teve que 
o intubar o adolescente ainda 
dentro da ambulância, antes 
de ser encaminhado ao Huop 
(Hospital Universitário do 
Oeste do Paraná).  

Ultrapassagens proibidas e embriaguez 
ao volante marcam Operação Tiradentes

velocidade máxima para os tre-
chos é de 110 km/h.

Além dos 333 motoristas 
autuados por ultrapassagens 
proibidas, e outros 157 por 
dirigir sob efeito de álcool tam-
bém houveram outros delitos. 
As irregularidades no trânsito 
também incluem 323 pessoas 
sem cinto de segurança e 79 
crianças sem o dispositivo de 
retenção (cadeirinha).

No total foram contabi-
lizados 12 acidentes, sendo 
seis deles considerados gra-
ves. 11 pessoas ficaram feridas 
durante a operação. Durante 
as ações foram abordados 786 
veículos e 912 pessoas foram 
fiscalizadas. 587 condutores 
foram submetidos ao teste 
do Etilômetro, 34 deles foram 
autuados por descumprimento 
da lei seca. Um dia após o fim 

da operação, a PRF registrou 
um acidente com morte, na 
manhã de segunda-feira (24) no 
quilômetro 597 da BR-277.

O acidente ocorreu pouco à 
frente do aeroporto de Cascavel, 
envolvendo um Chevrolet Spin, 
da Prefeitura de Descanso, Santa 
Catarina. Por volta de 6h15, o 
condutor perdeu o controle da 
direção, caiu na canaleta, colidiu 
contra uma galeria de água plu-
vial e logo em seguida tombou.

Socorristas e médico do 
Siate foram acionados para 
atender os ocupantes do veí-
culo. Uma das vítimas, identifi-
cada como Marcio Barbieri de 41 
anos, morreu ainda no local. O 
IML (Instituto Médico Legal) foi 
acionado para recolher o corpo.  
Já o idoso de 74 anos teve feri-
mentos leves e foi encaminhado 
para UPA Veneza.

SECOM/TRANSITAR

que furou o sinal vermelho. 
No outro veículo, um Renault 
Captur estava uma mulher e 
um bebê, sendo que ela só teve 
ferimentos leves.  
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Brasília – Após os episódios 
ocorridos na madrugada do 
último domingo (23), em três 
áreas na Bahia, quando mais 
de 500 famílias do MST (Movi-
mento dos Trabalhadores 
Rurais Sem Terra) ocuparam 
terrenos em diferentes regiões 
do Estado, dando sequência 
ás mobilizações do “Abril Ver-
melho”, a instalação de uma 
CPI (Comissão Parlamentar 
de Inquérito) na Câmara dos 
Deputados se tornou inevitá-
vel.  Os parlamentares mem-
bros da chamada bancada 
ruralista que já vinham pres-
sionando o presidente da 
Casa, o deputado Arthur Lira 
(PP) pela leitura do requeri-
mento de abertura, reforçam 
ainda mais a necessidade da 
comissão para investigar as 
invasões de terra no país.

Na última semana, Arthur 
Lira já havia dado “sinal verde” 
para a abertura, contudo, 
pediu aos parlamentares um 
tempo para conversar com 
o ministro Paulo Teixeira, do 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar, 
para buscar uma tentativa 
de recuo das ações do MST. 
O grupo chegou a desocupar 
uma área da Embrapa, em 
Pernambuco, que havia sido 
invadida alguns dias antes, 
contudo, segundo parlamen-
tares, as novas ações tornam 

Conta de água
A Agepar homologou a 
revisão tarifária periódica 
do serviço de saneamento 
básico do Paraná. Com 
isso, a partir de 17 de 
maio, a tarifa de água do 
Paraná sofrerá variação 
de 8,23%, percentual que 
já contempla o reajuste 
de 2023. A tabela com os 
novos valores, referentes a 
cada segmento e faixa de 
consumo, será publicada 
em Diário Oficial.

Julgamento 
retomado
O STF retomou o julgamento 
da ADI, que questiona a 
aplicação da Taxa Referen-
cial na correção dos saldos 
das contas vinculadas do 
FGTS. Na semana passada, 
os ministros Luís Roberto 
Barroso (relator) e André 
Mendonça votaram para 
que a remuneração do FGTS 
seja, no mínimo, igual ao da 
poupança.

CPMI 8 de janeiro
O requerimento de criação 
da CPMI dos Atos Antide-
mocráticos deverá ser lido 
na sessão do Congresso 
Nacional desta quarta-feira 
(26). A CPMI terá a partici-
pação de 15 deputados, 15 
senadores e igual número 
de suplentes, que terão 180 
dias para concluírem as 
investigações.

Heroínas da Pátria
A médica pediatra Zilda 
Arns Neumann terá o nome 
inscrito no Livro dos Heróis 
e Heroínas da Pátria. Zilda 
Arns deu contribuições 
para diminuir a desnutrição 
infantil no Brasil. Em 1983, 
ela foi uma das fundadoras 
da Pastoral da Criança. Três 
vezes indicada ao Prêmio 
Nobel da Paz, Zilda Arns 
faleceu em 2010, vítima de 
um terremoto, no Haiti. Ela 
era tia do senador para-
naense Flavio Arns.

Pronampe
O governo Federal sancio-
nou a Lei que aumentou 
de 4 para 6 anos o prazo 
de pagamento dos emprés-
timos do Pronampe (Pro-
grama Nacional de Apoio ás 
Microempresas e Empresas 
de Pequeno Porte) A nova 
lei também estabelece uma 
carência de 12 meses para 
o início dos pagamentos.

Desembargador 
suspeito
O desembargador federal 
Marcelo Malucelli se decla-
rou suspeito e pediu para se 
afastar dos casos da Opera-
ção Lava Jato no TRF4. Ele é 
alvo de um processo no CNJ 
pela relação com a família 
do senador Sergio Moro 
(União Brasil). Malucelli 
era relator da operação em 
segunda instância.  

Cascavel de luto
Foi cremado em Francisco Beltrão, 
no sudoeste do Paraná, o corpo do 
ex-prefeito de Cascavel e deputado 

federal constituinte Jacy Miguel 
Scanagatta. Ele faleceu no último 

domingo (23), aos 88 anos, em casa, 
ladeado pelos familiares. Durante 
o velório, Scanagatta foi homena-

geado por amigos e grandes figuras 
políticas do Paraná e do Brasil. Em 
novembro de 2022, na última entre-
vista concedida ao jornal O Paraná, 
ao falar sobre sua passagem pelo 
comando da Prefeitura de Casca-
vel na gestão 1977/1983, o ex-prefeito Jacy Scanagatta 

declarou o orgulho de poder contribuir para o crescimento e 
desenvolvimento de Cascavel: “Tenho muito orgulho de che-
gar aos 88 anos e poder ver o quanto contribui para o cres-
cimento e desenvolvimento desta cidade, especialmente 

nos 6 anos que estive a frente da administração pública”. 

Paranaense vetado
O ministro da Justiça, Flávio Dino, barrou um nome do para-

naense João Carlos Mayer Soares para o TRF1, que con-
tava com o apoio da classe política de diferentes partidos 
e, até, adversários políticos como Arthur Lira (PP) e Renan 
Calheiros (MDB). O veto tem gerado uma crise nos basti-
dores entre o Congresso e o governo. O nome de Mayer 

foi levado por Lira ao ministro das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, e ao ministro da Justiça, Flávio Dino.

ARQUIVO/O PARANÁ

Brasília - O STF (Supremo Tribu-
nal Federal) decidiu que a repre-
sentação judicial da Assembleia 
Legislativa do Paraná e do Tri-
bunal de Justiça do Paraná por 
uma procuradoria própria é 
válida desde que a atuação em 
juízo seja para a defesa de sua 
autonomia, suas prerrogativas 
e sua independência frente aos 
demais Poderes.

Por unanimidade, o Plená-
rio julgou parcialmente pro-
cedente o pedido formulado 
na Ação Direta de Inconsti-
tucionalidade 6433, em que 
a Associação Nacional dos 
Procuradores dos Estados e 
do Distrito Federal  questio-
nava dispositivos da Emenda 
Constitucional 44/2019 do 
Estado do Paraná que trata 
da atuação da Procuradoria 

da Assembleia Legislativa e da 
Consultoria Jurídica do Tribu-
nal de Justiça local.

Na decisão, o colegiado 
acompanhou o voto do minis-
tro Gilmar Mendes (relator) 
pela aplicação da jurisprudên-
cia da Corte, que reconhece a 
possibilidade de instituição de 
carreiras especiais para a repre-
sentação judicial de assembleias 
e tribunais nos casos em que 
esses Poderes precisarem pra-
ticar em juízo, em nome próprio, 
atos processuais na defesa de 
sua autonomia, de suas prerro-
gativas institucionais e de sua 
independência em relação aos 
demais Poderes.

CONSULTORIA JURÍDICA
Ao analisar o dispositivo 

que requalificou os assessores 

jurídicos do Tribunal de Justiça 
do Paraná como consultores 
jurídicos, o ministro frisou que a 
representação judicial extraordi-
nária a ser desempenhada pelos 
consultores também é cabível 
apenas nos casos que envolvam 
a defesa de interesses institucio-
nais. Observou, no entanto, que 
a função jurisdicional é incompa-
tível com o exercício da advocacia.

Assim, fixou interpretação 
da norma para determinar que 
apenas os consultores jurídicos 
encarregados das funções de 
defesa institucional devem 
desempenhar a representa-
ção extraordinária prevista na 
Constituição estadual, sendo-
-lhes vedado o exercício de 
outra atividade que tenha rela-
ção com o assessoramento da 
atividade jurisdicional. 

Supremo define atuação dos procuradores 
legislativos e consultores jurídicos do Paraná

Após novas invasões do 
MST, bancada ruralista 
cobra abertura da CPI
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insustentável o “tempo” para 
debate solicitado por Lira.

O presidente da FPA (Frente 
Parlamentar da Agropecuária) 
deputado federal Pedro Lupion 
(PP) garantiu que a comissão 
será instalada nas próximas 
semanas. Segundo o parla-
mentar, o que está sendo visto 
é uma onda sem precedentes 
de vandalismo e de destruição 
de patrimônio público. “É um 
banditismo anunciado e não 
temos como aceitar algo desse 
tipo em pleno 2023. Em diver-
sas regiões o que se vê são 
ações para destruir o campo e 
o País. Já temos a palavra do 
presidente Arthur Lira do pare-
cer favorável e, portanto, a CPI 
deverá acontecer já nas próxi-
mas semanas”.

PR DEBATE INVASÕES 
A Frente Parlamentar da 

Agropecuária promove hoje 
(25), um encontro com gover-
nadores para debater a onda 
de invasões de propriedades 
privadas no País. Na ocasião, 
também estará em discussão 
o direito de propriedade e o 
marco temporal para demar-
cação de terras indígenas. O 
governador do Paraná, Rati-
nho Junior e o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado esta-
rão presentes no encontro 
para discutir a questão em 
seus respectivos estados.

No Paraná, em fevereiro 
deste ano a Polícia Militar 
do Paraná frustrou uma ten-
tativa de invasão de terras 
em Quedas do Iguaçu, que 
seria promovida pelo movi-
mento FNL (Frente Nacional 
de Luta). Esse foi o único ato 
registrado no Paraná durante 
o ano de 2023. 
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Curitiba - A Fomento Paraná, 
instituição f inanceira do 
Governo do Estado, está refor-
çando junto a sua rede de par-
ceiros a disponibilidade de 
recursos aos empresários para 
a realização de projetos com 
investimento fixo. O objetivo 
é aumentar a contratação de 
financiamentos de longo prazo 
por meio das linhas de crédito 
BNDES Finame e BNDES Auto-
mático, que apresentam con-
dições positivas para compra 
de máquinas e equipamentos, 
obras, reformas, e também para 
geração de energia a partir de 
fontes renováveis.

“O crédito para investimento 
fixo é um importante motor para 
impulsionar a atividade econô-
mica, porque melhora a produ-
tividade, a competitividade e a 
eficiência das empresas, o que 
pode levar a um crescimento 
significativo em suas ativida-
des comerciais, gerando novos 
negócios, ajudando a man-
ter e criar novos empregos e 
melhora a renda, que é o que 
nosso país precisa”, afirma o 
diretor-presidente da Fomento 
Paraná, Heraldo Neves, com-
pletando que “esse tipo de 
investimento é também a prin-
cipal razão da existência do 
Sistema Nacional de Fomento. 
É preciso reverter a tendência 
e impulsionar a atividade eco-
nômica para o pais retomar a 
trajetória de crescimento”.

Para o coordenador de Ser-
viços Financeiros do Sebrae 
Paraná, Amberson Bezerra 
da Silva, ao optar por crédi-
tos de longo prazo, as empre-
sas podem reduzir seus custos 
financeiros e aumentar a capaci-
dade de investimento em áreas 
que anteriormente eram impos-
síveis devido à falta de recursos.  
“As micro e pequenas empresas 
estão cada vez mais buscando 
crédito para impulsionar seus 
negócios. No período de pande-
mia e pós-pandemia buscavam 

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

VAGAS DE EMPREGO

Atendente de telemarketing;
Auxiliar administrativo;
Auxiliar contábil;
Auxiliar de escrituração fiscal;
Auxiliar de faturamento;
Auxiliar de limpeza;
Auxiliar de linha de produção;

Auxiliar de marceneiro:
Auxiliar de pessoal;
Auxiliar técnico de refrigeração;
Azulejista;
Babá;
Balanceiro;
Balconista de crediário;

VAGAS DISPONÍVEIS NA 
AGÊNCIA DO TRABALHADOR 

Banhista de animais domésticos;
Bombeiro Civil;
Borracheiro;
Camareira de hotel;
Carpinteiro;
Chapeador;
Chapista de lanchonete;

Endereço: Rua Paraná, 3648 - Centro, Cascavel, PR - (45) 3333-2400

Para estimular economia, 
Fomento Paraná reforça 
oferta de linhas de crédito

AEN

ajustar suas contas, acessando 
principalmente capital de giro. 
Por outro lado, projetos para 
contratação de crédito para 
investimento fixo são funda-
mentais para alavancar o cres-
cimento das empresas”, afirma.

JURO BAIXO E PRAZO LONGO
Na Fomento Paraná as prin-

cipais linhas para esse tipo de 
investimento são BNDES Finame 
e BNDES Automático, com 
recursos do BNDES, que permi-
tem financiar projetos de até 
R$ 17 milhões. São linhas com 
as menores taxas de juros do 
mercado e os maiores prazos 
de pagamento. 

O parcelamento pode ser 
feito em até dez anos e é possí-
vel incluir dois anos de carência 
no prazo total para aquisição de 
máquinas, equipamentos, bens 
de informática e automação e 
bens industrializados novos, de 
fabricação nacional e creden-
ciados pelo BNDES. Além disso, 
a garantia pode ser o próprio 
equipamento financiado, no 
caso de Finame

“O Finame oferece juros 
excepcionalmente baixos, mas, 
além disso, a Fomento Paraná 
possibilita ainda um subsídio 
de 5 pontos percentuais ao ano 
se o empreendedor de micro 
ou pequena empresa manti-
ver os pagamentos em dia e o 

número de empregos ao longo 
do contrato”, completa o diretor 
de Operações do Setor Privado, 
Renato Maçaneiro. 

O subsídio pode chegar a 7 
pontos percentuais ao ano se 
o empreendimento tem uma 
mulher como sócia ou proprie-
tária, por meio do Banco da 
Mulher Paranaense. Esse pro-
grama, lançado pelo governador 
Carlos Massa Ratinho Junior, 
vem tendo grande desempe-
nho entre as empreendedo-
ras paranaenses com mais de 
R$ 155 milhões já contratados 
em cerca de 13,5 mil negócios 
beneficiados. 

O subsídio de 5 ou 7 pontos 
na taxa de juros é válido para 
projetos de investimento de 
até R$ 500 mil, e atende empre-
sas de micro ou pequeno porte 
(faturamento bruto até R$ 4,8 
milhões ao ano). Conforme a 
análise de crédito e o porte da 
empresa pode ser incluído até 
30% do valor financiado em 
capital de giro.

Estas e outras linhas da 
Fomento Paraná podem ser 
conferidas no portal fomento.
pr.gov.br. O crédito pode ser 
contratado online, pela plata-
forma digital da empresa aces-
sível nesta página, ou por inter-
médio de um correspondente da 
Rede de Parceiros da instituição 
em todas as regiões do Estado.

 

Reestruturação 
ministerial
Em negociação sobre a 
reestruturação ministerial, 
o deputado Pedro Lupion 
(PP-PR), cita a importância 
da volta da Conab e do 
Serviço Florestal para o 
fortalecimento do MAPA. 
“Primeiro que não é questão 
de recuperar, é questão 
de fortalecer o Ministério 
da Agricultura novamente. 
O ministério ficou muito 
enfraquecido e muito 
desarticulado com as ações 
que houve de reestruturação 
da Esplanada e isso faz com 
que a gente precise recuperar 
alguns pontos”, destaca.

TV digital
Canais de TV digital vão 
estar disponíveis em 19 
municípios do Paraná. A 
outorga para retransmissão 
foi concedida pelo Ministério 
das Comunicações (MCom) 
na última semana. A 
liberação envolve 16 canais 
de TV digital, seis entidades 
prestadoras do serviço de 
Retransmissão de Televisão 
Digital (RTVD) no Paraná. 
Ao todo, foram liberadas 83 
consignações, beneficiando 
66 municípios em nove 
estados brasileiros.

Sinal 5G
O sinal 5G já está liberado 
em Maringá, segundo o que 
informou a Agência Nacional 
de Telecomunicações (Anatel) 
ao portal GMC Online 
nesta segunda-feira, 24. O 
Paraná conta, atualmente, 
com 44 municípios que já 
operam com a faixa do 5G 
puro. Outros 80 municípios 
estarão com o sinal 5G puro 
liberado até 30 de junho. 
Atualmente, em todo o Brasil, 
682 municípios já possuem a 
faixa liberada.

Mais Médicos
O deputado federal Aliel 
Machado (PV) esteve 
com a ministra da Saúde 
Nísia Trindade no Paraná. 
Na oportunidade levou 
ao ministério a demanda 
de médicos para Ponta 
Grossa, região dos Campos 
Gerais e municípios que 
representa. O edital do 
programa Mais Médicos 

lançado recentemente 
mostra que Ponta Grossa 
será o município que mais 
vai receber profissionais 
no Paraná, sendo 30 
profissionais, além de outros 
17 para os municípios dos 
Campos Gerais.

Mais uma vez
O deputado federal Luciano 
Ducci (PSB) admitiu que tem 
o desejo de ser prefeito de 
Curitiba mais uma vez. “Se 
tiver a oportunidade de poder 
ser candidato a prefeito ou 
ser prefeito, lógico que eu 
gostaria muito. Estão sendo 
criadas federações, juntando 
partidos e todos vão disputar 
candidaturas. Apenas no 
PSB eu posso ser candidato, 
como o Flavio Arns também 
pode”, citou.

CPMI
O deputado federal Paulo 
Litro (PSD) assinou 
requerimento para abertura 
da Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPMI) para 
investigar os atos ocorridos 
no dia 8 de janeiro nas 
Sedes dos Três Poderes em 
Brasília. “A CPMI irá atuar 
para a análise dos atos e 
trabalhar pela preservação 
e respeito dos direitos 
dos envolvidos. Somado 
a isso, temos situações 
mais recentes que foram 
noticiadas, como o a 
atuação do Gabinete de 
Segurança Institucional 
(GSI), que necessitam de 
uma apuração e respostas”, 
destacou Paulo Litro.

Acordo de Itaipu
No dia 30 de abril, o Partido 
Colorado tentará se manter 
no poder no Paraguai com 
Santiago Peña, de 40 
anos. Em conversa com o 
Estadão, Peña disse estar 
otimista para negociar o 
próximo acordo de Itaipu 
com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva. “O acordo 
de Itaipu é um grande 
êxito da diplomacia, que 
resolveu problemas que 
duravam décadas. Permitiu 
empreender um projeto que 
levou ao desenvolvimento do 
Brasil e do Paraguai e hoje 
nos une. Estou otimista para 
poder negociar isso com 
Lula”, disse. 

Marcha para Jesus
A 28ª edição da Marcha para Jesus de Curitiba acontecerá 
no dia 20 de maio. A expectativa dos organizadores é de 

reunir milhares de fiéis. A Marcha para Jesus já faz parte do 
calendário oficial de Curitiba e do Paraná, acontece sempre 
no terceiro sábado do mês de maio, atraindo milhares de 

moradores e turistas.
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Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

PDT com pontos
A despeito do fogo-amigo 
contra o ministro da 
Previdência, Carlos Lupi, 
o PDT ganha pontos com 
Lula da Silva. A ação com 
mais chance de deixar 
Jair Bolsonaro inelegível 
no TSE foi protocolada 
pelo partido. A que 
cita abuso de poder e 
fake news na reunião 
de Bolsonaro com 
embaixadores no Palácio 
na qual atacou as urnas 
e o TSE.

O último coronel
Passaram-se três meses 
e a lupa dos ministros 
palacianos atrás de 
nomeados de Bolsonaro 
ainda não chegou à 
Imprensa Nacional. Segue 
no comando o diretor-
adjunto Coronel Nilson 
Kazumi Nodiri – benquisto 
pela turma – sucessor do 
diretor Coronel Heldo, que 
deixou o cargo no apagar 
das luzes de dezembro. 
É mais um dos cargos 
na lista de partidos da 
base que reclamam da 
demora na nomeação de 
indicados. Na contramão, 
alguns servidores pedem 
a nomeação do colega 
aposentado Jorge Guerra.  

Só canelada
O ex-prefeito de BH e 
ex-presidente do Atlético 
Mineiro Alexandre Kalil 

União (com Poder)
A rotina de bon vivant do vice-presidente do União, 

Antonio Rueda, causa ciúmes até em aliados. Ele viaja 
o Brasil num jatinho Citation Excel e bate ponto no 
George V Casa Branca, hotel de luxo em São Paulo. 

Coisa para pou-
cos, enquanto 
o partido pega 
fogo nos diretó-
rios, como no 
Rio de Janeiro, 
e o presidente 

da legenda, 
Luciano Bivar, 
tenta apagar 

incêndios entre 
deputados no 
whatsapp e 
diretórios. 

não foi convidado para a 
inauguração da Arena MRV, 
nova casa do Galo, por ter 
brigado com a diretoria. 
Dario – que fez o 1º gol do 
título do Brasileirão do time 
em 1971 – se queixou que 
foi esquecido para a festa. 
No palco, se desdenharam 
o prefeito Fuad Noman e 
o presidente da Câmara, 
Gabriel Azevedo, futuros 
adversários para 
a prefeitura.

Pezão (pra cima)
Luiz Fernando Pezão, 
ex-governador do Rio de 
Janeiro, está aliviado e 
vivendo em Piraí, município 
do Sul fluminense que 
já administrou. O meio 
advocatício lembra que é 
um dos poucos absolvidos 
no processo da Lava Jato. 
Enquanto outros políticos 
assistem de casa a 
tramitação de suas ações. 
Aos advogados, Pezão 
diz que pretende atuar 
como consultor da área 
ambiental e sobre crédito 
de carbono. 

Arte na hospedagem
Fundador do Museu 
Inhotim, em Brumadinho 
(MG), o empresário 
Bernardo Paz voltou a 
negociar a construção de 
um hotel 6 estrelas dentro 
do parque, contam amigos. 
E também planeja pousada 
boutique. Para todas 
os bolsos. 

Curitiba - A Agepar (Agência 
Reguladora de Serviços Públi-
cos Delegados do Paraná) 
homologou a 2ª RTP (Revisão 
Tarifária Periódica) do ser-
viço de saneamento básico do 
Paraná. O estudo, iniciado em 
2020, abrangeu análise deta-
lhada dos custos e investimen-
tos da Sanepar, projeções de 
mercado, base de ativos, entre 
outros elementos, para chegar 
a uma nova tarifa de equilíbrio.

Com isso, a partir de 17 de 
maio, a tarifa do saneamento 
básico no Estado sofrerá varia-
ção de 8,23%, percentual que 
já contempla o reajuste de 
2023. Este índice também con-
sidera outros aspectos, como 
os investimentos futuros que a 
Companhia realizará em busca 
da universalização do aten-
dimento à população para-
naense. Para a definição do 
índice, a equipe técnica levou 
em consideração as contribui-
ções apresentadas na audiên-
cia pública do último dia 18 
de abril, além de ajustes de 
valores da base de ativos, 
em um processo de revisão e 
melhoria contínua. 

A tabela com os novos 
valores, referentes a cada seg-
mento e faixa de consumo, foi 
homologada na véspera do 
Feriado de Tiradentes.

INOVAÇÕES
Além da nova tarifa, a 2ª 

RTP traz duas importantes 
inovações para o serviço de 
saneamento no Paraná. A pri-
meira delas é a alteração da 
estrutura tarifária, conjunto 

Cascavel - As inscrições para 
o concurso público de nº 
104/2023 da Prefeitura de 
Cascavel estão abertas. O cer-
tame tem o total de 157 vagas, 
além de formação de cadastro 
reserva, com 16 cargos à dis-
posição. A maioria das vagas é 
para a segurança pública, uma 
vez que há 120 para o cargo de 
Guarda Civil Patrimonial. 

O concurso é destinado para 
cargos de níveis fundamental, 

médio/técnico, magistério e 
superior. Os salários variam de 
R$ 1.589,50 até R$ 8.073,70. As 
inscrições podem ser feitas até 
o dia 14 de maio somente pelo 
Portal das Unioeste; As taxas 
são de R$ 50 a R$ 120. 

Para os cargos de nível fun-
damental, são: Carpinteiro, Ele-
tricista, Mecânico de Veículos à 
Diesel, Operador de Máquinas 
Leves, Operados de Máquinas 
Pesadas e Pedreiro.  Os de nível 

médio/técnico estão os cargos 
de Educador Social – Feminino, 
Educador Social – Masculino, 
Guarda Civil Patrimonial, Moto-
rista I, Motorista II e Técnico em 
Edificações. De nível magisté-
rio, está o cargo de Professor 
de Educação Física. 

Para os cargos de nível 
superior, os cargos são Advo-
gado, Analista Programador 
de Sistemas e Tradutor e Intér-
prete de Libras.   

Prefeitura de Cascavel abre inscrições 
para concurso público com 157 vagas

Agepar aprova reajuste
de 8,23% para tarifa da
Sanepar a partir de maio

SANEPAR

de tabelas que definem como 
será a cobrança da tarifa para 
os diferentes grupos de usuá-
rios, considerando sua divisão 
entre diferentes categorias de 
consumidores e o formato da 
tarifa. A nova estrutura tarifá-
ria, que entrará em vigor em 
2025, compreende a existên-
cia da TBD (Tarifa Básica de 
Disponibilidade), valor mínimo 
pago pelos consumidores para 
manutenção do sistema, em 
substituição à cobrança fixa 
por consumo mínimo.

Na prática, trata-se de um 
incentivo para que os usuários 
do serviço evitem o desperdí-
cio de água, pois a cobrança 
será proporcional ao volume 
consumido. “Aqueles que con-
somem menos de 5m³ serão 
os mais beneficiados, porque 
pagarão apenas a TBD mais 
o consumo que tiverem. Por 
exemplo, na estrutura atual, 
quem consome 0m³ ou 4m³ 
paga por 5m³, que é a cobrança 
fixa por consumo mínimo. Na 
nova estrutura, quem consome 
0m³ pagará apenas a TBD. Já 
quem consome 4m³ pagará a 
TBD mais o consumo de 4m³. 

Neste novo modelo, quem 
consome mais pagará mais, 
porém o pagamento será 
proporcional, pois haverá 
oito faixas de consumo, em 
vez de apenas seis”, explica 
Christian Luiz da Silva, chefe 
de Coordenadoria de Sanea-
mento Básico da Agepar.

No entanto, devido à com-
plexidade de sua implantação, 
pois esta depende de uma 
adequação da Companhia e 
também dos usuários, a nova 
estrutura tarifária entrará 
em vigor somente em 2025, 
quando terá início a 3ª Revi-
são Tarifária Periódica. Até lá, o 
processo de implantação será 
acompanhado por um Grupo 
de Trabalho, formado por uma 
equipe multidisciplinar.

“FATOR Q”
Outra inovação da 2ª Revi-

são Tarifária é a inclusão do 
Fator Q entre os itens que com-
põem a tarifa do saneamento 
básico no Paraná, sendo um 
índice de medição da quali-
dade dos serviços prestados 
pela Sanepar. Neste caso, por 
se tratar de uma novidade na 
composição da tarifa, tam-
bém será criado um Grupo de 
Trabalho para acompanhar o 
processo de implantação, que 
será finalizado somente em 
2025, assim como a nova estru-
tura tarifária. Além de benefi-
ciar os usuários do serviço, as 
mudanças propostas durante 
a RTP também atendem deter-
minações do Novo Marco Legal 
do Saneamento (Lei federal nº 
14.026/2020).    
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Associado da AMC, com muito 
orgulho, com muito amor...

Contarei para vocês um pouco da minha história nestes quase 
20 anos que frequento uma das mais nobres entidades de 

classe desta cidade, a Associação Médica de Cascavel.
Com 24 anos de idade vim parar em uma cidade até então 

desconhecida para mim, onde tinha uma das melhores 
faculdades de Medicina do Paraná, e lecionando nela vários 

professores, alguns apenas poucos anos mais velhos do que 
eu, e que como eu, amavam esportes.

Iniciei Medicina em 2001 na Unioeste e quando entrei no 
quarto ano em 2004 fiquei muito feliz ao ser convidado pelos 

professores para frequentar a associação médica e jogar 
futebol com eles. Para mim já era uma honra ter a amizade 
de alguns dos professores e naquele momento eu iria jogar 

futebol com vários deles.
Foi um dos vários momentos mágicos que tive desde que vim 
para Cascavel. Frequentar uma entidade tão importante para a 

sociedade cascavelense foi um marco na minha vida. 
Comecei a jogar as famosas peladas (rachão) e os disputadís-
simos campeonatos internos da AMC, alguns somente entre 

médicos e outros entre médicos e convidados. Fiz muitos 
amigos nesse lugar, amigos que tenho até hoje e outros que já 

não estão mais aqui, mas que guardo no meu coração.
Muitas risadas, muito futebol, muita resenha, muita corneta-
gem, e algumas cervejas em boa companhia. Decidi naquele 
momento que nunca mais eu sairia deste maravilhoso lugar.
Além de campeonatos de futebol também existiam as olim-
píadas, onde tínhamos campeonato de boliche, truco, tênis, 

sinuca, tênis de mesa e outras modalidades. Muito bom 
mesmo fazer parte daquilo tudo. Me formei em 2006 e ime-
diatamente procurei a secretaria para me associar e começar 
e ser um membro efetivo e pagar a mensalidade. Que orgulho 

em ter meu CRM tão suado na mão e fazer parte daquela 
associação de médicos. Os melhores da cidade e da região 

com certeza estavam lá, e eram meus amigos.
Em 2011 fui convidado pelo presidente para fazer parte da 

diretoria. Com muito orgulho aceitei a missão. Fiquei por três 
mandatos consecutivos nos cargos de diretor de saúde pública 
(2011-2014), diretor de esportes (2014-2017) e diretor finan-

ceiro (2017-2020). Trabalho árduo, de entrega, totalmente 
voluntário, sem remuneração alguma, apenas pelo prazer de 

fazer alguma diferença para a entidade médica. Muito me 
orgulho de tudo o que fizemos com pouco dinheiro, muitas 
vezes adiantando mensalidades do próximo ano inteiro para 

honrar os pagamentos de final de ano para os funcionários da 
associação. Fiz isso muitas vezes. Espero que as próximas 

gerações também façam de tudo para manter a AMC.
Ainda participo e vivo Associação Médica até hoje, com muito 

orgulho e com muito amor.

Dr. Andre Kamchen - Médico Cirurgião Geral
CRM/PR 23466

AMC/ASSESSORIA

Cascavel – As obras do novo 
viaduto sobre a BR-277, que é a 
primeira obra da ‘nova’ Avenida 
Carlos Gomes, iniciaram ontem 
(24) e já mudaram o trânsito nas 
imediações, já que as alças de 
acesso à BR-277, próximo ao 
Trevo Carelli, foram fechadas 
para execução dos trabalhos. 
O prazo para a construção do 
novo viaduto é de 9 meses e 
o valor de investimento é de 
cerca R$ 4 milhões. 

O viaduto está sendo cons-
truído paralelo ao já existente e, 
por isso, as alças de acesso do 
lado direito, sentido Curitiba a 
Carlos Gomes, foram fechadas 
e será feito um desvio por den-
tro do bairro Maria Luiza. Tam-
bém foi interditada a alça de 
saída da Carlos Gomes para a 
BR-277, sentido Curitiba, com o 
trânsito deslocado para o Bairro 

Cascavel  – Um mosquito 
pequeno, mas com um poten-
cial grande de preocupação vol-
tou a disparar o alerta da Sesau 
(Secretaria Municipal de Saúde), 
que confirmou ontem (24) a pri-
meira morte por chikungunya 
em Cascavel. A vítima é um 
idoso de 71 anos, morador do 
Bairro Coqueiral, região Oeste 
da cidade que faleceu no último 
dia 30 de março, sendo que os 
sintomas iniciaram no dia 9 do 
mesmo mês, ou seja, apenas 21 
dias após contrair a doença teve 
a evolução a óbito. 

De acordo com a Sesau, o 
idoso foi internado na UPA da 
Avenida Tancredo Neves no 
dia 24 de março e transferido 
ao Huop (Hospital Universi-
tário do Oeste do Paraná) no 
dia seguinte,  contudo, mor-
reu cinco dias depois. Ele tinha 
comorbidades como hiperten-
são, diabetes, asma e hipe-
ruricemia. Além desses, outros 
quatro casos foram confirma-
dos pela Sesau. São três mulhe-
res e um homem todos da faixa 
etária entre 40 a 50 anos. 

O primeiro caso confirmado 
é de uma moradora do Bairro 
Claudete e como não há regis-
tro de viagem, é considerado um 
caso autóctone. Ela apresentou 
os primeiros sintomas no dia 1º 
de março como febre, mialgia, 
cefaleia, exantema, náuseas, 
dor nas costas, artralgia intensa, 
petéquias, edema de ambas as 
mãos e o caso foi confirmado no 

dia 24. O segundo caso é de um 
homem da área rural, na comu-
nidade de Navegantes, que 
tinha viajado para o Paraguai. 

O terceiro caso também é de 
uma mulher moradora do bairro 
Claudete e que não viajou; o 
quarto caso é de uma mulher que 
reside no Bairro XIV de Novembro 
que também não tem histórico 
de viagem. A transmissão da 
doença é feita pelo o mosquito 
Aedes aegypti o mesmo que 
transmite a dengue e a febre 
Chikungunya e por isso, os sin-
tomas são bastante parecidos. 

No caso da Chikungunya os 
principais sintomas são febre, dor 
nas articulações, manchas verme-
lhas na pele e conjuntivite. 

De acordo com o secretário 
municipal de Saúde, Miroslau 
Bailak, a preocupação aumen-
tou e a população precisa estar 
junto nesse combate. “Preci-
samos que as pessoas façam 
uma vistoria no seu quintal 

periodicamente para que possa-
mos combater a esse mosquito 
que transmite três doenças”, 
disse Bailak, lembrando que na 
cidade tem 41 casos confirma-
dos. As caçambas que foram dis-
tribuídas por alguns bairros do 
município recolheram 152 tone-
ladas de lixo e, por enquanto, o 
serviço está suspenso e cada 
morador tem de dar a destina-
ção correta ao lixo. 

PARANÁ
No Paraná são 187 casos 

confirmados de chikungunya, 
49 importados e 116 autócto-
nes e para combater o mosquito 
as vistorias nas casas da cidade 
não param, visto que o índice de 
infestação na cidade está alto 
em 4,3%, bem acima do normal 
que é de 1%, de acordo com a 
recomendação da Organização 
Mundial da Saúde. 

Em todo o estado são 12 óbi-
tos e 21.406 casos confirmados.  

Chikungunya: Cascavel
confirma primeiro óbito
e dispara novo alerta

AEN

Eliminação dos criadouros do Aedes aegypti continua sendo 
maior prevenção contra a dengue, chikungunya e zika vírus

Carlos Gomes: Com alças fechadas,
obra do novo viaduto altera trânsito

Faculdade. A Transitar implan-
tou a sinalização necessária 
para que os motoristas se orien-
tem sobre os desvios alternati-
vos.  A segunda fase da obra será 
a revitalização da Avenida Carlos 
Gomes e da Rua Alexandre de 
Gusmão, cuja licitação acontece 

no dia 10 de maio, tem valor 
máximo de R$ 52 milhões. O 
objetivo é modernizar e, princi-
palmente, garantir maior mobi-
lidade das vias. Toda a obra está 
sendo financiada com recursos 
de empréstimo do Município 
junto ao Fonplata.  
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Brasília - O Governo Federal san-
cionou a Lei 14.554, que aumen-
tou de 4 para 6 anos o prazo de 
pagamento dos empréstimos do 
Pronampe, o Programa Nacional 
de Apoio às MPEs (Microempresas 
e Empresas de Pequeno Porte). A 
nova lei também estabelece uma 
carência de 12 meses para o início 
destes pagamentos das MPEs.

O dinheiro dos empréstimos 
no âmbito do Pronampe pode 
ser usado para investimentos, 
como a compra de equipamentos 
e a realização de reformas; para 
despesas operacionais, como o 
pagamento de salários dos fun-
cionários, o pagamento de con-
tas e a compra de mercadorias. É 
proibido o uso dos empréstimos 
visando a distribuição de lucros.

A nova regulamentação 
do Pronampe é fruto da MP 
1.139/2022. Essa MP foi aprovada 
no final de março no Senado, 
quando a senadora Zenaide 
Maia (PSD-RN) foi a relatora. 
“Sua edição auxilia a preserva-
ção das empresas afetadas pelas 
medidas de combate à Covid-
19; preserva empregos; reduz a 

demanda de amparo por traba-
lhadores desempregados; e cor-
rige tempestivamente distorções 
nos critérios de distribuição dos 
recursos e no socorro às empre-
sas endividadas no âmbito do 
Pronampe”, disse Zenaide ainda 
durante a aprovação da MP no 
final de março de 2022.

As micros e pequenas empre-
sas são hoje 99% das 20 milhões 
de empresas do país, segundo 
o Mapa das Empresas do Minis-
tério do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, que é 
atualizado quadrimestralmente. 
Elas são responsáveis por 62% da 
mão de obra empregada e 27% do 
Produto Interno Bruto (PIB).

JUROS
Na votação da MP 1.139/2022, 

os parlamentares mantiveram o 
limite máximo das taxas de juros 
aplicadas atualmente, de taxa 
Selic mais 6% ao ano para os 
contratos firmados a partir de 
2021. Mas a taxa máxima aplicá-
vel será fixada por ato do secretá-
rio de Micro e Pequena Empresa 
e Empreendedorismo, órgão 

Brasília - O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, defendeu 
ontem (24) a proposta de não 
punir autoridades que des-
cumprirem as metas estabele-
cidas no novo arcabouço fiscal. 
Enviado ao Congresso Nacional 
no último dia 18, o projeto de lei 
complementar torna os contin-
genciamentos (bloqueios) facul-
tativos e retira sanções, como 
impeachment e inelegibilidade.

O ministro comparou as 
regras propostas com o regime 
de metas de inflação, estabele-
cido pelo CMN (Conselho Mone-
tário Nacional). Caso a inflação 
oficial fique acima do teto da 

meta ou abaixo do piso, o pre-
sidente do BC (Banco Central) 
é obrigado a enviar uma carta 
ao Ministério da Fazenda infor-
mando as razões do descum-
primento. “Ninguém pune o 
Banco Central por descumprir 
a meta. O que eu acredito é 
você ter regras que tornem a 
gestão fiscal mais rígida. Não 
conheço nenhum país que cri-
minalize. Do que adianta você 
fazer uma regra dura, como o 
teto de gastos, e depois ficar 
aprovando emendas cons-
titucionais e furando o teto? 
Melhor ter uma regra susten-
tável”, declarou Haddad. 

O ministro, no entanto, não 
descartou a possibilidade de o 
Congresso restabelecer as puni-
ções previstas na Lei de Respon-
sabilidade Fiscal. O ministro deu 
a declaração após se reunir com 
o ministro do STJ (Superior Tri-
bunal de Justiça), Benedito 
Gonçalves, que relata um pro-
cesso de revisão de incenti-
vos fiscais a estados que pode 
aumentar a arrecadação da 
União em até R$ 90 bilhões.

Gonçalves relata um pro-
cesso que pede que o ICMS 
deixe de ser deduzido da base 
de cálculo do IRPJ (Imposto de 
Renda Pessoa Jurídica) e da 

CSLL (Contribuição Social sobre 
o Lucro Líquido) no caso de sub-
venções (ajuda financeira) para 
custeio. O governo aguarda a 
decisão do STJ para editar 
uma medida provisória que 
mantenha o benefício apenas  
para investimentos.

“Isso tem um impacto muito 
grande nas finanças públicas, 
que estão sendo corroídas por 
uma série de dispositivos anô-
malos e completamente ilegí-
timos, que estão corroendo a 
base fiscal do Estado. Qual é o 
país no mundo que subvenciona 
custeio? Não conheço nenhum 
exemplo. Com isso, criou-se um Brasília - A Comissão de Fisca-

lização Financeira e Controle 
da Câmara dos Deputados vai 

ouvir,  na quarta-feira (26), 
o ministro da Previdência 

Social, Carlos Lupi. Ele deverá 
falar sobre os descontos na 

folha de pagamento dos 
aposentados em benefício 

de entidades sindicais.
“Existem inúmeras recla-

mações de aposentados e pen-
sionistas afirmando a ocorrên-
cia de descontos incidentes na 
folha, sem consentimento ou 

desautorizados pelo beneficiá-
rio, da mensalidade sindical”, 
afirma o deputado Evair Vieira 

de Melo (PP-ES), que pediu 
a realização da audiência.

Segundo ele, muitos segu-
rados nem sabem que estão 

pagando a mensalidade, por-
que “os inativos dificilmente 
têm acesso à cópia do con-
tracheque, que apenas fica 

disponível na internet”. Vieira 
lembra que a dedução da 

mensalidade sindical da apo-
sentadoria só pode ser feita 
quando for expressamente 

autorizada pelo segurado, “o 
que não está sucedendo”.

A audiência com Lupi 
será realizada a partir das 

10 horas, no plenário 9. 

que é subordinado ao Ministério  
do Desenvolvimento.

Será estendido de 5 para 
6 anos o prazo de pagamento 
nos casos em que a empresa 
contratante tenha sido reconhe-
cida pelo governo com o Selo 
Emprega + Mulher.

EMPREGOS
Um dos objetivos do Pro-

nampe é a preservação dos pos-
tos de trabalho em número igual 
ou superior ao que existia no 
último dia do ano anterior ao da 
contratação da linha de crédito. 
Os empregos devem ser manti-
dos entre a data da contratação 

e o 60º dia após o recebimento 
da última parcela da linha de 
crédito. A Lei 14.554 determina 
que as empresas deverão man-
ter por igual prazo o quantita-
tivo de empregados registrados 
no último dia do ano anterior ao 
da prorrogação.

A Lei 14.554 também torna 
permanente o Programa Emer-
gencial de Acesso ao Crédito na 
modalidade garantia (Peac-FGI), 
cuja vigência acabaria em 31 de 
dezembro de 2023. Ainda pelo 
Peac-FGI, o prazo de pagamento 
dos empréstimos passa de 5 para 
6 anos. Já a carência máxima 
passa de 12 para 18 meses.

Arcabouço: Haddad defende ‘anistia’ a
autoridades que descumprirem metas

ralo de quase R$ 90 bilhões”, 
afirmou Haddad.

O ministro ressaltou que o 
incentivo para custeio deu cen-
tenas de bilhões de prejuízo para 
o governo federal. “Está sendo 
julgado um montante maior do 
que o orçamento do MEC inteiro 
e equivalente à metade do Bolsa 
Família”, destacou o ministro. 

Comissão questiona 
Carlos Lupi sobre 
desconto sindical 

em aposentadorias

Pronampe: Empresas terão 6 anos para pagamento
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Mas agora, abandonem todas estas coisas: ira, indignação, mal-
dade, maledicência e linguagem indecente no falar. Não min-
tam uns aos outros, visto que vocês já se despiram do velho 

homem com suas práticas e se revestiram do novo, o qual está 
sendo renovado em conhecimento, à imagem do seu Criador.

Colossenses 3:8-10

Mensagem do Dia

Palavras cruzadas

Solução anterior
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Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Vários astros vão se concentrar no ponto 
mais alto do seu Horóscopo, o que indica 
uma fase de sucesso e realizações. Invista 
na carreira e nos seus sonhos mais gran-
diosos. Na união, façam planos juntos.

TOURO  21/4 a 205
Otimismo e fé na vida serão seus trunfos 
para lutar por uma vida melhor. Não per-
mita que nada abale a sua confiança. Na 
paquera, experimente ir a lugares dife-
rentes e conhecer gente nova.

GÊMEOS  21/5 a 20/6
O céu anuncia mudanças importantes na 
sua carreira ou em seus objetivos de vida. 
Transforme desafios em oportunidades 
de crescimento. No amor, sua sensuali-
dade está com tudo.

CÂNCER 21/6 a 21/7
O trabalho em grupo está favorecido e 
você terá muito a aprender com a troca 
de experiências. No campo sentimental, 
o desejo de viver um amor verdadeiro e 
duradouro será maior.

LEÃO 22/7 a 22/8
Dia de muito trabalho! Terá que se dedi-
car para dar conta do recado. Só não 
assuma mais serviço do que pode cum-
prir. Convívio com colega ou alguém que 
encontra sempre pode despertar atração.

VIRGEM 23/8 a 22/9
Carisma e simpatia ajudarão você a se 
entender melhor com as pessoas. No 
emprego, espalhe bom humor e use a 
criatividade para motivar os colegas. Pro-
cure se soltar mais nas paqueras. Namoro 
à vista!

LIBRA  23/9 a 22/10
Assuntos de casa e família vão exigir mais 
atenção. No emprego, vai buscar mais 
segurança e estabilidade. Para quem já 
encontrou sua alma gêmea, a fase pede 
mais privacidade e aconchego.

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Você vai conseguir tudo que quiser se 
souber conversar e negociar com as 
pessoas. Ótima fase para quem busca 
emprego: fale das suas competências. 
Bom dia para declarar o seu amor ao par.

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Fase promissora nas finanças. Você vai 
encarar seu dinheiro com mais matu-
ridade. Vários astros deixam seu signo 
mais ciumento e possessivo. Deixe claro 
o que quer na conquista.

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Vai usar todos os talentos do seu signo 
para se destacar. Bom momento para 
reivindicar melhorias aos chefes: fale 
com jeitinho. Seu jeito sério e responsá-
vel pode atrair alguém interessante na 
paquera.

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Preocupação com grana e o cansaço da 
semana vão pesar mais hoje. Cuidado 
para não assumir mais tarefas do que 
aguenta. No amor, pode se envolver com 
uma pessoa que já é comprometida.

PEIXES 20/2 a 20/3
Você vai querer se associar a outras pes-
soas em prol de uma causa social ou de 
um objetivo em comum. Talvez tenha que 
rever e mudar alguns planos. Pode rolar 
paquera com amigo (a).

    

Crescente
27/04 - 18h21

Cheia
05/05 - 14h36

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Terça 25/4/2023

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Paranaguá
max 24
min 19

max 25
min 18

Cascavel
max 22
min 17

Foz do Iguaçu
max 24
min 19

max 24
min 15

Curitiba
max 22
min 13

FASES 
DA LUA

Quarta 26/4/2023

Sol
Quinta 27/4/2023

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Nova
20/04 - 01h15

Minguante
12/05 - 11h29
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de lutas 

3/mam — pop. 4/ônus — orós — sari. 5/bazar.
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Duarte,

atriz

Material da vela

3/off — raf. 4/dorê — life. 6/cosmos — inácio.
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São Paulo – Em condições de 
igualdade, Ituano e São Paulo 
se enfrentam nesta terça-feira 
por uma vaga na próxima fase 
da Copa do Brasil. Depois do 0 
a 0 na ida, no Morumbi, quem 
vencer fica com a vaga. Novo 
empate leva a decisão para os 
pênaltis. Depois da troca de 
comando técnico e da vitória 
sobre o América Mineiro por 3 
a 0, o tricolor voltou aos trei-
nos mais animado. O técnico 
Dorival Junior fez apenas uma 
sessão para definir a escala-
ção, e confirmou a utilização 

dos jogadores considerados 
titulares. Para a partida deci-
siva, que vale vaga nas oitavas 
de final, Dorival Júnior não 
poderá contar com o lateral-di-
reito Raí Ramos, que já dispu-
tou o torneio justamente pelo 
Ituano e fica impossibilitado de 
defender outra equipe.

“Sempre muito difícil jogar 
contra um adversário como o 
Ituano. Fez um bom Paulistão, 
podendo passar de fase. Não 
tenho dúvidas que vai ser um 
jogo disputado”, disse o téc-
nico tricolor. 

Curitiba – A partir de hoje (25) 
acontecem os jogos que defi-
nem os times classificados 
para a quarta fase da Copa 
do Brasil. O Athletico recebe 
o CRB, a partir das 21h30, na 
Arena da Baixada com a neces-
sidade de reverter o placar do 

Cascavel – Com menos de 
duas semanas para a estreia 
na Série D do Campeonato Bra-
sileiro, o FC Cascavel segue o 
processo de reformulação do 
elenco que ficou com o vice 
no Paranaense 2023. Além 
dos jogadores que tinham 
contrato mais curto, o time 
também ficou sem o artilheiro 
Lucas Coelho, que trocou a D 
pela Série B, e foi jogar pelo 
Londrina. A lista de dispensas 
ou não renovações tem o meia 
Adenilson, o atacante Rodrigo 
Alves, Carlos Leonardo (Léo), 
César Morais e Dionas Bruno.

Entretanto, a lista de con-
tratações é maior. Chegaram 
o meia/volante Bruno Sena, 
o zagueiro Guilherme Moller, 

os atacantes Gui Sales, Thiago 
Rubim e Joanderson, o lateral-
-esquerdo Lucas Franco, o late-
ral-direito Wanderson Lima e 
o meia Alan Pedro, anunciado 
ontem por empréstimo do 
Vitória-BA.

“Foi buscado um perfil de 
atleta competitivo, guerreiro e 
que queira acrescentar ao Cas-
cavel e não o time acrescen-
tar a ele, para que ele chegue 
aqui e faça diferença. Esse foi 
o perfil buscado em cima das 
carências da equipe. Temos 
no mínimo dois atletas de alto 
nível em cada posição”, afir-
mou o técnico Luis Carlos Cruz, 
que nesta semana deverá ava-
liar os contratados em alguns 
amistosos. 

Athletico: Só vitória garante a vaga
jogo de ida, quando foi derro-
tado pelos alagoanos por 1 a 
0. Com isso, o Furacão precisa 
vencer por pelo menos dois 
gols de diferença para se clas-
sificar. Caso ganhe por um gol, 
a decisão será nos pênaltis.

O meio-campista Léo Citta-
dini teve uma lesão de grau 3 
na coxa durante a partida con-
tra o Fluminense e ficará fora 
por cerca e 30 dias. Porém, o 
técnico Paulo Turra deve ter 
praticamente força máxima 
para o confronto. Seis titula-
res que foram poupados na 

MAIS UM TÍTULO NO SUB-17
Com uma vitória sobre 
a Argentina, por 3 a 2, 
a Seleção Brasileira se 
tornou a maior vence-
dora do Campeonato 
Sul-Americano Sub-17, 
com 13 conquistados. 
A equipe comandada 
pelo técnico Phelipe 
Leal terminou o torneio 
invicta, com o melhor 
ataque e os artilheiros 
da competição, Kauã 
Elias e Rayan, e asse-
gurou vaga no próximo 
Mundial da categoria. 

RAFAEL RIBEIRO/CBF

Técnico Paulo 
Turra está 
confiante na 
reversão do 
resultado e 
conquista da vaga 

derrota para o Fluminense, 
pelo Brasileirão, podem reto-
mar as vagas no time. Vitor 
Roque, Rômulo e Christian 
entraram no segundo tempo 
no Maracanã, enquanto David 
Terans, Khellven e Zé Ivaldo 
nem saíram do banco.

“Temos plantel, sim, para 
fazer frente nessas situações. 
Na terça-feira, com certeza, 
com apoio do nosso torcedor, 
vamos fortes e vamos conse-
guir a classificação. Pode ter 
certeza disso”, afirmou o téc-
nico atleticano. Cascavel – Precisando ganhar 

posições na tabela de clas-
sificação, o Cascavel Futsal 
encara o Marreco, na noite 

desta terça-feira, fechando a 
quarta rodada da Liga Futsal. 

A partida será no Ginásio Arru-
dão, às 19h. Em caso de vitó-
ria, o time cascavelense pode 
ganhar sete posições e figurar 

no top-10 da classificação. 
Atualmente, o time é o 15º 

colocado, com quatro pontos 
em três partidas, enquanto 
o Marreco está na 10ª posi-
ção, com seis pontos. No 

último sábado, o time foi até 
Laranjeiras do Sul e empa-
tou com o Operário em 1 a 
1, resultado que devolveu 
a liderança do grupo B do 
Campeonato Paranaense.  

Cascavel Futsal 
tem duelo 

regional pela 
Liga Nacional

São Paulo e Ituano têm
decisão na Copa do Brasil

FC Cascavel segue com 
mudanças no elenco
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 A Audi do Brasil anuncia 
a entrada do RS e-tron GT no 
Audi Luxury Signature, o exclu-
sivo programa de assinaturas 
de veículos da marca, disponí-
vel na rede de concessionárias. 
Este é o primeiro modelo RS a 
ser disponibilizado no Audi 
Luxury Signature, que oferece 
agora 15 modelos do portfó-
lio das quatro argolas. O pri-
meiro superesportivo elétrico 
da fabricante é disponibilizado 
em versão única e com mensa-
lidades a partir de R$ 22.385,00, 
no plano de 36 meses.  

A chegada do novo Audi RS 
e-tron GT também marca um 
novo recorde do programa. 
Somente em 2022, 26% do 
total de assinaturas foram para 
veículos totalmente elétricos. 
Com opções de assinatura 

por 18, 24 e 36 meses, o Audi 
Luxury Signature oferece ao 
cliente a opção de escolher 
veículos já disponíveis à pronta 
entrega disponibilizando 
modelos familiares, esportivos 
e elétricos da marca. 

“O Audi RS e-tron GT é hoje o 
principal ícone de nossa marca. 
O veículo oferece desempe-
nho, tecnologia e design único 
sendo referência em eletrifica-
ção. A chegada do modelo ao 
programa de assinatura da Audi 
só comprova nosso objetivo em 
oferecermos as melhores expe-
riências de mobilidade no País”, 
afirma Diego Borghi, diretor de 
vendas da Audi do Brasil. “o Audi 
Luxury Signature é hoje a prin-
cipal opção de assinatura do 
segmento premium e desem-
penha um importante papel de 

ineditismo e exclusividade aos 
clientes que buscam soluções 
cada vez mais personalizadas 
em suas rotinas”, conclui. 

O Audi RS e-tron GT é ofe-
recido em versão única dentro 
do Audi Luxury Signature. Lan-
çado como piloto em 2020, o 
programa foi pioneiro no nicho 
de veículos premium no Brasil 
e, atualmente, oferece o maior 
portfólio de modelos dispo-
níveis para assinatura nesse 
segmento, com um total de 
quinze veículos distintos: 
A3 Sportback, A3 Sedan, A4, 
A5, Q3, Q3 Sportback, Q5, Q5 
TFSIe, Q5 TFSIe Sportback, 
Q7, Q8, e-tron, e-tron Spor-
tback, e-tron S Sportback e RS 
e-tron GT.

O programa está disponível 
para pessoa física ou jurídica, 

Fiat Scudo ganha 
versatilidade, altura e 
nova cor na linha 2024

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Referência no mercado de 
utilitários, a Fiat não para de 
inovar no segmento. A marca 
vem modernizando o seu 
portfólio, ampliou a sua rede 
Professional e trouxe novos 
modelos para a linha, como o 
Novo Ducato, apresentado ao 
mercado no início deste mês, e 
o Scudo, furgão médio que foi 
lançado no ano passado com 
ótimos custos operacionais e 
máxima produtividade. Agora, 
o modelo chega à linha 2024 
com mais versatilidade, nova 
altura e cores.

“Desde que chegou ao Bra-
sil, o Fiat Scudo vem ganhando 
espaço e atualmente já possui 
excelente performance comer-
cial, alcançando mais de 35% de 
mercado no segmento de vans 
com capacidade volumétrica 

de 6 a 8 m3. Totalmente pen-
sado para rentabilizar o negócio 
dos clientes, o Scudo veio para 
completar a gama de veículos 
comerciais da Fiat e garantir 
a melhor oferta de produtos 
para frotistas e profissionais 
autônomos”, afirma Herlander 
Zola, vice-presidente sênior da 

Fiat na América do Sul.
O modelo é conhecido por 

possuir a dirigibilidade de 
um carro de passeio, ter as 
mais variadas possibilidades 
de transformação e a pratici-
dade de poder ser conduzido 
por pessoas habilitadas com 
a CNH de categoria B. Ou seja, 

versatilidade pode ser um dos 
sinônimos do Scudo, que na 
nova linha ganhou ainda mais 
atributos neste quesito. Isso 
porque uma das novidades 
é justamente o modelo ter 
ficado ainda mais alto, ressal-
tando a sua robustez. O fur-
gão ganhou 40 mm de altura e 
30mm no vão livre do solo, que 
passam a contar com 1,975mm 
e 665mm respectivamente.

E não para por aí: também 
há novidades em cor. Dispo-
nível inicialmente em Prata 
Aluminiun e Branco Ban-
chisa, as versões Cargo e Multi 

também passam a oferecer 
a cor Preto Carbon, um tom 
metálico que é uma alterna-
tiva mais moderna e arrojada, 
abrindo novas possibilidades 
de aplicação e transformação e 
ampliando a o alcance de mer-
cado. Além disso, também há 
mudanças na parte interna do 
Fiat Scudo. O painel ganhou 
um toque arrojado com uma 
nova cor. O item, que antes 
era cinza claro, agora é todo 
em preto, mais escuro, ficando 
mais adequado para um carro 
de trabalho e mais harmônico 
com o interior do veículo.

Apoio:

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

No Brasil, apenas 3,15% do potencial de doação de IR da população foi destinado 
para instituições filantrópicas em 2020. Isso representa mais de R$ 8 bilhões 
que poderiam impactar o cenário da saúde no país.
E você, ao destinar seu Imposto de Renda para os projetos do maior hospital 
pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, de forma fácil e 
sem custos. Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e adolescentes.
Acesse doepequenoprincipe.org.br e veja como doar, direto na declaração, até  
31 de maio de 2023.
Contamos com você!

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças
Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

ATÉ

31/5

oferece opções familiares, 
esportivas e elétricas, e tem 
planos de 18, 24 e 36 meses, 
além de franquia de até 1.500 
quilômetros mensais. Entre as 
vantagens, o cliente não pre-
cisa se preocupar com revisões 

ou documentação em geral 
(IPVA, seguro, licenciamento) 
e ainda conta com a assistên-
cia 24 horas do Audi Class Ser-
vice. Também é possível incluir 
a blindagem durante o período 
de contratação.  

Superesportivo elétrico Audi RS entra no programa de assinaturas

Veículo é oferecido em versão única e tem mensalidades a partir 
de R$ 22.385,00 
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada

Casagrande
A Stock Car Pro Series viveu 

um dia de festa no Autódromo de 
Interlagos. Domingo a principal 
categoria do automobilismo 
na América do Sul fechou 
a 2ª etapa da temporada 
2023 com duas grandes e 
movimentadas corridas, que 
coroaram pilotos acostumados 
a vencer no lendário traçado 
paulistano: o paranaense Gabriel 
Casagrande (Chevrolet Cruze 
da A.Mattheis Vogel) faturou 
a primeira prova, enquanto o 
paulista Ricardo Maurício (Cruze 
da Eurofarma RC) venceu a 
segunda disputa da tarde.

Felipe Drugovich 
Campeão da Fórmula 2 em 

2022 e atual piloto reserva e 
de desenvolvimento da equipe 
Aston Martin na Fórmula 1, o 
brasileiro Felipe Drugovich (XP 
Investimentos/Porto Seguro/ 
Stilo) impressionou o mundo 
do automobilismo mais uma 
vez nesta segunda-feira (24). 
Em Berlim, ele participou do 
teste da Fórmula E para pilotos 
estreantes apenas dois dias 
depois de a categoria mundial 
de carros elétricos ter realizado 
sua oitava etapa da temporada 
na capital alemã. Com um ótimo 
desempenho na sessão da 
tarde pilotando um dos carro da 
equipe italiana Maserati MSG 
Racing ele fechou a sessão e 
o dia com a volta mais rápida, 
marcando 1m05s509. 

Paranaense domina a abertura da Stock Series
O paranaense José Luiz Muggiati Neto fez barba, cabelo e bigode na abertura da Stock Series, 

disputada no fim de semana no Autódromo de Interlagos, em São Paulo. Ele largou na pole 
position e venceu a corrida de sábado. Também largou na pole position no domingo e ganhou 
as duas corridas. De sobra fez a melhor volta nas três corrida. Com 100% de aproveitamento, 
Muggiati larga na frente na classificação do campeonato, somando 84 pontos. O vice-líder é 
Pietro Rimbano, que soma 72 pontos. A próxima etapa será disputada nos dias 20 e 21 de 
maio, no Autódromo de Tarumã, em Viamão, na Grande Porto Alegre, no Rio Grande do Sul.

Família Sperafico e o Autódromo de Cascavel,
uma história de 50 anos de automobilismo
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O dia 22 de abril de 2023 
foi um marco histórico para 
o automobilismo. Nesta data 
o Autódromo Zilmar Beux, de 
Cascavel, no Paraná, comple-
tou 50 anos. No dia 22 de abril 
de 1973 um grupo de despor-
tistas, liderado por Zilmar 
Beux, inaugurou a pista asfal-
tada. A data marcou também 
o início da história da família 
Sperafico, de Toledo, no auto-
mobilismo. Foi na inauguração 
do autódromo cascavelense que 
Dilso Sperafico disputou sua pri-
meira corrida, dando início a his-
tória da família, hoje a maior do 
Brasil, com 11 pilotos.

O clã Sperafico tem 11 pilo-
tos. Dilso deu o pontapé inicial 
e depois vieram Milton, Elói, 
Fabiano, Ricardo, Rodrigo, 
Alexandre, Rafael, Guilherme, 
Natan e Arlei (compete no 
motociclismo e motocross). Já 
houve ocasião do clã ter repre-
sentantes em ação em três 
continentes no mesmo dia. 
Ricardo e Rodrigo na Europa, 
Alexandre e Rafael nos Estados 
Unidos; e Guilherme no Brasil. 

Dilso destaca que dispu-
tar a corrida de inauguração 
do Autódromo de Cascasvel 
foi um momento inesquecí-
vel. A realização de um sonho, 
que acabou fazendo com 
que sua família se tornasse a 
maior do automobilismo bra-
sileiro. “Já acompanhava o 

automobilismo pelas revistas. 
Quando soube que Cascavel 
ia inaugurar um autódromo, 
falei: é agora. Pequei um Fusca 
de trabalho da família, dei uma 
mexida e fui para a pista. O 
besourinho continuou sendo 
o carro de trabalho da famí-
lia. Mas alguns meses depois 

comprei um Fusca preparado, 
vieram vitórias, títulos e a saga 
da família. É motivo de orgu-
lho”, frisa Dilso, acrescentando 
estar feliz por o prefeito Leo-
nado Paranhos e um grupo de 
desportistas de Cascavel esta-
rem trabalhando para que o 
autódromo recebe melhorias 
nos próximos meses.

Dilso acentua que nestes 50 
anos de automobilismo foram 
inúmeros momentos de ale-
grias, mas teve um triste, que 
foi a morte de Rafael no Autó-
dromo de Interlagos, no dia 9 
de dezembro de 2007. Mas a 
frase “enquanto houver auto-
mobilismo haverá um Sperafico 
na pista”, dita por ele durante o 
velório do sobrinho, continua 
valendo. O clã deverá aumen-
tar brevemente. “Vou fazer com 
que meu neto Romeu, filho do 
Rodrigo, seja um piloto. Este é 
meu objetivo e assim que ele 
puder treinar, ganhará um kart 
do vovô”, promete Dilso.   
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Zilmar Beux sonhou e liderou um 
grupo de desportistas que construir o 

Autódromo de Cascavel em 1973

Dilso Sperafico disputou sua primeira corrida na inauguração do Autódromo de Cascavel, dando 
início a história da família no automobilismo
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Local: Seminário Diocesano São José
Rua Guaíra, 600

8X

Cascavel - A Secretaria Muni-
cipal de Educação de Cascavel 
informou que serão retomados 
hoje (25), nas escolas e Cmeis 
(Centros Municipais de Educa-
ção Infantil), os simulados de 
evacuação das unidades em 
caso de incêndio. A atividade 
acontece periodicamente 
junto às escolas municipais e 
Cmeis e conta com a partici-
pação do Corpo de Bombeiros, 
que além de tornar a atividade 
ainda mais real, também per-
mite que os profissionais, res-
ponsáveis pela formação dos 
brigadistas escolares, também 
apontem os erros e acertos 
após a simulação.

Segundo o engenheiro 
Tiago Cardoso, supervisor 
de Infraestrutura da Secreta-
ria Municipal de Educação, o 
momento junto aos milita-
res do Corpo de Bombeiros 
é muito rico para as brigadas 
escolares. “A parceria entre 
o Corpo de Bombeiros e a 
Semed, para a formação das 

Escolas e Cmeis de Cascavel retomam 
simulações para situações de incêndio

TERÇA-FEIRA (25)
CMEI Pedro Dambros - Alto Alegre, às 8h30;
Escola José Baldo - Jardim Palmeiras, às 10h;

QUINTA-FEIRA (27)
Cmei Prof. Silvia G Vieira Fabro - Aclimação,às 8h30;
Cmei Sonho Meu - Coqueiral, às 10h;

Brigadas de Incêndio, opor-
tuniza a conscientização e a 
capacitação da comunidade 
escolar para ações preven-
tivas e de enfrentamento às 
situações de incêndio e pânico, 
incorporando uma transforma-
ção a médio e longo prazo da 
consciência coletiva da comu-
nidade escolar”.

A preocupação com a ade-
quação física das unidades 
escolares da rede municipal, 
assim como a capacitação de 
profissionais da Educação para 
atuar em momentos de incên-
dio e pânico é uma constante 

e os treinamentos e simulados 
são parte fundamental neste 
processo. “A simples instala-
ção de sistemas preventivos 
nas unidades escolares não 
significa que a evacuação e 
combate ao incêndio serão 
executados com êxito. Torna-
-se essencial e eficaz a ado-
ção por parte de servidores e 
alunos de uma série de pre-
cauções e procedimentos de 
segurança para o combate 
inicial ao incêndio, bem como 
organizar a saída da popula-
ção de maneira ordeira”, pon-
tua Tiago.

Com a crescente preocupa-
ção em relação à segurança dos 
alunos e a propagação de notí-
cias falsas a respeito de supostos 
ataques, a Secretaria Municipal 
divulga a relação de escolas e 
Cmeis que passarão pelos simu-
lados durante esta semana, 
tendo em vista que haverá 

movimentação de servidores e 
alunos, e também do caminhão 
do Corpo de Bombeiros nestas 
unidades, porém, não há motivos 
para preocupação, pois trata-se 
apenas de um simulado.

As atividades acontecerão 
sempre as terças e quintas-fei-
ras, pela manhã. 
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Milho segue liderando 
nutrição  versatilidade 

em todo o mundo

O Paraná
ruralrural

Brasília - O milho é um dos prin-
cipais grãos produzidos pelo 
Brasil e se destaca pela sua ver-
satilidade e importância econô-
mica na alimentação humana e 
animal, na indústria ou no setor 
de biocombustível. Como diz um 
produtor, o milho faz “a roda da 
economia girar”. O Dia Interna-
cional do Milho foi celebrado 
ontem (24). O Brasil é o único 
país entre os grandes produtores 
a colher três safras e, consequen-
temente, produzir milho o ano 
todo. De setembro a dezembro, 
os produtores plantam a safra 
de verão, de janeiro a abril a de 

inverno e de abril a junho a tar-
dia, na região de Sealba (Sergipe, 
Alagoas e nordeste da Bahia), 
Pernambuco e Roraima.

De acordo com a Conab 
(Companhia Nacional e Abas-
tecimento), o país deve produ-
zir 124,8 milhões de toneladas 
de milho na safra 2022/23, um 
aumento de 10,4% em relação 
à safra anterior que foi de 113,1 
milhões de toneladas. Do total 
previsto na safra, a região Cen-
tro-Sul será responsável por 
produzir 108 milhões de tone-
ladas do cereal.

Para os produtores rurais 

brasileiros, o milho sempre foi 
e será um potencial de cultivo, 
seja pelo apelo comercial ou 
para subsistência. Suas alter-
nativas de uso como matéria-
-prima na fabricação de sub-
produtos o torna um alimento 
indispensável na segurança ali-
mentar mundial.

O milho verde, por exemplo, 
é consumido principalmente 
em forma de espiga cozida, mas 
também é usado na culinária 
nacional, no preparo de diver-
sos pratos, como curau, bolo 
e pamonha. Já o milho doce é 
consumido em conserva e tem 

a capacidade de produzir açú-
car no lugar de amido.

O cereal também tem papel 
fundamental na alimentação 
animal. Segundo a Empresa Bra-
sileira de Pesquisa Agropecuá-
ria (Embrapa), entre 60% e 80% 
do volume de milho produzido 
no país é destinado à nutrição 
de bovinos, suínos e aves. Além 
disso, o milho tem sido usado na 
produção de etanol. Segundo 
projeção da União Nacional do 
Etanol do Milho (Unem), na safra 
2023/24 o Brasil deve produzir 
6 bilhões de litros, o que repre-
senta cerca de 19% de todo o 
etanol consumido no país.

Segundo estimativa do 
Departamento de Agricultura 
dos Estados Unidos, o USDA, 
na safra 2022/23, o Brasil pode 
exportar 50 milhões de tone-
ladas de milho, superando os 
48,8 milhões de toneladas pre-
vistos para os EUA. Caso a esti-
mativa se confirme, o Brasil 
pode se tornar o maior expor-
tador do grão no mundo, mos-
trando o rápido crescimento do 
setor em poucos anos. 

Em 2021, por exemplo, o 
país enviou para o exterior 20,4 
milhões de toneladas de milho. 
Já em 2022, o volume foi de 
43,6 milhões de toneladas

ARQUIVO/ABR



2 RURAL   Terça-feira 25 de abril de 2023 @oparana hojenews

Sicredi Vanguarda apoia crescimento do 
agronegócio através do cooperativismo

Construir juntos! Desde 
jovem, Valmir sonhava em 
possuir um pedaço de terra e 
voltar a residir no sítio, assim 
como sua família havia feito 
por gerações. Com essa visão 
em mente, ele começou a tra-
balhar no ramo do agronegó-
cio aos 27 anos, focando ini-
cialmente na pecuária.

Ao longo dos anos, Valmir 
expandiu seus negócios, 
adquirindo mais terras e 
diversificando sua produção. 
Aumentou sua fazenda, onde 
produz novilhos de alta quali-
dade e alimenta seus animais 
com lavouras cultivadas na 
propriedade.

No entanto, não foi aí que 
parou de sonhar! Em 2021, 
Valmir conseguiu completar 
mais um dos seus objetivos, 
abrir uma casa de carnes, a 
qual vende a carne produzida 
em sua fazenda, oferecendo 
produtos de alta qualidade 
para seus clientes.

E foi em meio disso tudo, 
que o cooperativismo entrou 
na vida de Valmir. “Para tudo 
se tornar possível, precisa-
mos fazer alguns investi-
mentos em boa instituição 

Valmir Antonio Oldoni, associado da Sicredi há 13 anos, produtor de pecuária, que 
encontrou no cooperativismo a chave para expandir seus negócios e realizar seus sonhos.

financeira. E foi aí que esco-
lhemos o Sicredi, uma coope-
rativa que possui excelentes 
colaboradores, onde sempre 
fui bem atendido, e todos 
sem medir esforços para nos 
auxiliar”, comenta Valmir.

Apesar de todos os objeti-
vos que Valmir alcançou junto 
com a cooperativa, afirma que 
o futuro ainda promete muitas 
conquistas. “Nunca sabemos o 
dia de amanhã, mas tenho cer-
teza de que a cooperativa será 
um alicerce pra nossa família, 
onde sabemos que sempre 
podemos contar para alcan-
çar nossos sonhos. Inclusive 
na construção da usina solar 
que estamos iniciando com 
o objetivo de gerar energia 
renovável.”

O gerente da agência 
Santo Antonio, em Cascavel, 
Rafael Ricardo Follmann, está 

O Sicredi
O Sicredi é uma instituição financeira cooperativa comprometida com o 
crescimento de seus associados e com o desenvolvimento das regiões onde 
atua. Possui um modelo de gestão que valoriza a participação dos mais 
de 6 milhões de associados, que exercem o papel de donos do negócio. 
Com mais de 2.400 agências, o Sicredi está presente fisicamente em todos 
os estados brasileiros e no Distrito Federal, disponibilizando mais de 300 
produtos e serviços financeiros. (www.sicredi.com.br)

orgulhoso de apoiar os produ-
tores locais como Valmir. “Nosso 
objetivo é oferecer soluções 
financeiras inovadoras, e que 
realmente atendam às necessi-
dades específicas de cada asso-
ciado, ajudando-os a crescer e 
prosperar”, afirma Rafael.

“Para qualquer amigo, 
colaborador ou familiar, que 
comenta que deseja abrir 
uma conta ou fazer um investi-
mento, eu oriento a se associar 
em uma cooperativa de con-
fiança, como o Sicredi. Onde 
você possui um auxílio maior, 
é bem acolhido e realmente faz 
parte do negócio. Eu sempre 
digo que o brasileiro precisa 
viver mais o cooperativismo, 
pois é um lugar que é pensado 
em todos, no crescimento con-
junto”, finaliza Valmir.

A história do Valmir é um 
exemplo do sucesso alcançado 

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Associado há 13 anos da Vanguarda, Valmir encontrou no 
cooperativismo apoio para expandir seus negócios

Com foco na pecuária, o associado investiu em melhorias na sua propriedade com recursos do Sicredi

através do empreendedorismo 
e da parceria com o Sicredi, 
uma instituição financeira 

cooperativa comprometida 
com o desenvolvimento das 
comunidades onde atua.
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Brasília - O presidente da 
Embrapa (Empresa Brasileira de 
Pesquisa Agropecuária), Celso 
Moretti, disse que o foco da 
empresa para os próximos anos 
seguirá no contexto da segurança 
alimentar, com a adaptação de 
culturas para as regiões tropicais, 
com  tolerância à seca e maior 
resistência a eventos climáticos 
extremos, a pragas e doenças, 
de maneira sustentável. A afir-
mação foi feita durante entre-
vista coletiva sobre os 50 anos da 
empresa, que serão comemora-
dos na quarta-feira (26).

“A tendência [para o futuro] é 
a questão da adaptação e mitiga-
ção das mudanças climáticas, e a 
Embrapa já vem trabalhando em 
uma série de projetos e pesquisas 
com o foco em promover a adap-
tação e resiliência dos sistemas 
de produção agrícola, pecuária e 
florestal”, disse.

Segundo Moretti, a empresa 
vai intensificar as pesquisas nas 
áreas de biotecnologia (com des-
taque para a edição genômica), 
nanotecnologia (como, por 
exemplo, uso de nanopartícu-
las bioestimulantes para melho-
rar o desempenho de culturas 

Embrapa vai intensificar pesquisa em
biotecnologia e segurança alimentar

Balanço
Moretti ainda divulgou o resultado do balanço social da Embrapa, com o impacto 

das principais tecnologias desenvolvidas e transferidas à sociedade. Em 2022, foi 
registrado lucro social de R$ 125,88 bilhões, gerados a partir do impacto econômico 
no setor agropecuário de 172 tecnologias e de cerca de 110 cultivares desenvolvidas 
por pesquisas da empresa. Foram gerados 95.171 empregos. Em 2021, o lucro 
social ficou em R$ 81,56 bilhões. “Para cada R$ 1 aplicado na Embrapa em 2022, 
foram devolvidos R$ 34,70 para a sociedade”, comemorou Moretti. 

Rondon - O Paraná atualmente 
é o segundo maior produtor 
nacional de mandioca, ficando 
atrás apenas do estado do Pará. 
A produção de mandioca pode 
ser direcionada tanto para a 
indústria (fecularias e farinhei-
ras) como para a mesa que 
representam respectivamente 
76% e 24% do VBP com a cultura 
no Paraná, conforme dados apu-
rados junto à Seab/Deral.

A mandioca está entre as dez 
principais culturas agrícolas do 
Brasil, sendo a sétima cultura em 
Valor Bruto de Produção, gerando 
R$ 12,7 bilhões. Em 2021 a produ-
ção foi de 18 milhões de tonela-
das, em uma área superior a 1,2 
milhões de hectares, de acordo 
com o IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística). Esti-
ma-se ao setor gere um milhão de 
empregos diretos em todo o país.

Produtores de mandioca 
de diversas regiões do Paraná, 
Rio Grande do Sul, Santa Cata-
rina, São Paulo, Mato Grosso 
do Sul, Minas Gerais, Bahia e 
Paraguai participaram do 1º 
Encontro Regional de Mandio-
cultores de Rondon. Na opor-
tunidade, também foi realizado 

o 2º dia de Campo da Fazenda 
Rosimara. O evento deve fazer 
parte do calendário de ativida-
des do setor da mandiocultura 
na região Sul do País.

A região Noroeste é o principal 
polo de produção de mandioca 
no Estado e onde se encontram 
os municípios com a maior pro-
dução voltada para a indústria. 
Já o segmento da produção de 
mandioca de mesa é dominado 
pelas pequenas propriedades e 
podem ser encontradas em outras 
regiões, próximas de grandes cen-
tros urbanos.

O dia de campo realizado 
em Rondon teve uma parte 
teórica com palestras técnicas 
sobre o manejo integrado de 
praga e doenças, a microbio-
logia do solo, fatores biofísicos 
que impactam a produtividade, 
seguros agrícolas e prorroga-
ção de débitos rurais, além do 
manejo da cultura da mandioca. 

O Dia de Campo foi realizado 
na Fazenda Rosimara, localizada 
em Rondon, sendo idealizada pelo 
mandiocultor Nelson de Paula. A 
atividade contou com o apoio do 
IDR-Paraná, Prefeitura de Rondon 
e Sindicato Rural do município.  

Mandioca: Paraná é o 2º
maior produtor do país

 EMBRAPA 

agrícolas e controlar doenças em 
animais), insumos biológicos, 
na intensificação dos sistemas 
integrados de lavoura, pecuária 
e floresta. Atualmente, o Brasil 
possui em torno de 18 milhões 
de hectares ocupados por sis-
temas integrados de lavoura, 
pecuária e floresta, A previsão da 
Embrapa é chegar a 35 milhões 
de hectares ocupados por esse 
sistema em 2030.

“É um sistema onde se integra, 
na mesma área, os complemen-
tos de lavoura, pecuária e floresta 
em sistemas de rotação, consór-
cio ou sucessão. A grande van-
tagem é que o solo é explorado 
econômica e sustentavelmente 
durante todo o ano, aliando pro-
dutividade com a conservação de 
recursos naturais”, destacou.

TECNOLOGIA
O presidente da empresa 

pública ressaltou ainda que os 
desafios envolvem o avanço na 
descarbonização das culturas 
e da intensificação de tecnolo-
gias digitais, com o uso de dro-
nes, sensores, internet das coi-
sas e inteligência artificial, entre 
outras. Moretti disse que ainda 

que a Embrapa desenvolveu um 
sistema que permite o rastrea-
mento dos alimentos, desde a sua 
origem até a prateleira dos super-
mercados. Batizada de Sibraar 
(Sistema Brasileiro de Agrorras-
treabilidade), a ferramenta é 
atualmente aplicada no processo 
de rastreamento do açúcar deme-
rara de uma empresa. Com ele, é 
possível obter dados como a pro-
cedência do produto, sistema de 
produção, processos industriais, 
laudos de qualidade até dados 
sobre logística. As informações 
são visíveis a partir de QR Code 
impresso na embalagem.

“Dá segurança para rastrear-
mos diversos produtos, como 
açúcar, carne, soja, dentre outras 
coisas. Cada lote recebe uma assi-
natura digital que ajuda a com-
bater em casos de adulteração, 
entre outros”, disse.

A empresa também desenvol-
veu uma plataforma de inteligên-
cia artificial para solos para medir 
a pegada de carbono. A tecnologia 
integra diferentes softwares e sen-
sores avançados que permitem a 
digitalização do solo e das ativida-
des agrícolas, permitindo financei-
ramente medir, reportar, verificar e 
comercializar (MRVC) o carbono na 
agricultura. A plataforma também 
faz a gestão da fertilidade do solo e 
nutrição das plantas, para o geren-
ciamento de indicadores de susten-
tabilidade e produtividade agrícola.
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VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207326.

BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207322.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-207321.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-207323.

VENDE-SE HYUNDAI SANTA 
FÉ

2014 já com modo condução 
econômico, Preta, único dono, 
apresenta nota fiscal, com 
190.000km, trocado motor que ter em 
torno de 70.000km. Preço 12% abaixo 
da Fipe, R$85.000,00. Aceita troca de 
menor valor, tratar com o proprietário. 
Fone: (45) 98805-5016.  CI-207469.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207328.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207327.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207325.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-207329.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-207324.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-207320.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Apto. Res. Cascavel, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 3 quartos 
e demais dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
230.000,00, poderá ficar locado. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  CI-
207313.

WILLIAN VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio com poucas 
unidades para quem gosta de 
tranquilidade, muito bem localizado, a 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de 92m² com 82m² 
privativo por apenas 380.000,00 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207300.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 210 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207305.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207303.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207308.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207311.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Alto Alegre, com 
área construída de aprox.120 m², piso 
superior: uma suíte e dois quartos, 
sacada e espaço para pequeno 
escritório piso inferior sala, cozinha, 
lavanderia, espaço para elevador, 
garagem coberta sendo uma vaga 
(mais espaço disponível não coberto 
para duas vagas) com alguns móveis 
sob medida e sistema para água 
aquecida pronto por apenas 460 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207301.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 590 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207309.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil, 9772, Bairro Coqueiral, 1 
qto., sala e cozinha conjugada (40 
metros), com garagem coberta, R$ 
655,00. F:(45) 99914-2824.  CI-207425.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207302.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,100.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207310.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207319.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207315.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207317.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-207314.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-207318.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 1.800.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-207316.

TERRENO CENTRO
Vende-se terreno, 1100 m² 20x55 Rua 
Antonina, entre as Ruas Tiradentes e 
Siqueira Campos F: (45) 99822-6583 
e F: (45) 3037-4037 CRECI 11918  CI-
207268.

WILLIAN VENDE
Vende terreno no bairro Ninho da 
Cobra (pioneiros catarinense) com 
315m², sendo 15m de frente, terreno 
plano. R$ 330.000,00. Contato: 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-207294.

WILLIAN VENDE
Vende fração de terreno no 
bairro Ninho da Cobra (pioneiros 
catarinense) com 157m², sendo 
7,5m de frente, terreno plano. 
R$180.000,00. Contato: Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207297.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207296.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.000sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-207299.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$350 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-207292.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207293.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207295.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207298.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
207304.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-207307.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-207306.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE
 LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

BARIGUI ASIA COM. DE VEÍCULOS LTDA, torna 
público que recebeu da Secretaria Municipal de Meio Am-
biente de Cascavel, a Licença Ambiental Simplificada 
293272, com validade de 05 de abril de 2027 para atividade 
de Comércio, manutenção e reparo de veículos automotores,
peças e acessórios, localizados na Ave-
nida Brasil, 2325, Cascavel/PR.

 
SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 

LICENÇA DE OPERAÇÃO

LOTEAMENTO VITÓRIA LTDA torna público que 
irá requerer ao IAT, a Licença de Operação para a ati-
vidade de Loteamento instalada no Lote Urbanizado nº 
34-Remanescente-B1, na Cidade de Matelândia - PR. 
SÚMULA DE REQUERIMENTO A RENOVAÇÃO 

DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

A CASCAVEL ARMAZENS GERAIS LTDA torna 
público que requereu do IAT, a renovação da Licença da 
Operação para a atividade de beneficiamento e armaze-
namento de produtos agrícolas implantada na Rodovia 
BR-277, S/N - FERROESTE - 85818-560 - Cascavel/PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
OPERAÇÃO

A CASCAVEL ARMAZENS GERAIS LTDA torna 
público que recebeu do IAT, a Licença de Operação 
para a atividade de beneficiamento e armazenamento 
de produtos agrícolas implantada na Rodovia BR-
277, S/N - FERROESTE - 85818-560 - Cascavel/PR.
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